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МОСКВА ПРОТЕСТНАЯ

Более пятисот сотрудников
компании «Главмосстрой» не по�
лучают зарплату с апреля. Чтобы
добиться справедливости от ра�
ботодателя и властей, строители
решились на крайнюю меру – за�
бастовку. Депутат Госдумы Вале�
рий Рашкин и депутат Мосгорду�
мы Андрей Клычков встретились
с бастующими.  

Суммарный долг по зарплате
работникам, строящим дом по
адресу: ул. Хлобыстова 18 корп.
1, составляет 90 млн рублей. Вре�
мя от времени некоторым из них
выплачивают по 2�3 тысячи руб�
лей, тогда как средняя зарплата
строителя – около 40 тысяч. 28
июля сотрудники получили
аванс за апрель и больше денег не
видели. Может, компания испы�

тывает финансовые трудности и
не может рассчитаться с долгами
не по своей вине? Вовсе нет: на
прошлой неделе руководитель
столичного департамента строи�
тельства Андрей Бочкарев сооб�
щил, что московская мэрия свои
обязательства перед «Главмосст�
роем» выполнила в полном объе�
ме. Куда делись эти деньги, стоит
спросить у олигарха Олега Дери�
паски – фактического владельца
группы компаний «Базовый эле�
мент», куда входит «Главмосст�
рой». «Да, всё в стране дорожает,
и возможно даже, что на эти зар�
платы рабочих просто закупили
стройматериалов, тем более по�
следние утверждают, что ими всё
буквально завалено. Желание сэ�
кономить понятно, но это не по�

вод не платить строителям зар�
плату. К тому же, если брать весь
бизнес Дерипаски, то для него
это копейки», – считает Валерий
Рашкин.

Потеряв надежду договорить�
ся с работодателем, строители
попытались прибегнуть к помо�
щи властей. Они даже написали
две жалобы президенту В.В. Пу�
тину, но получали лишь отписки,
а самым активным протестую�
щим угрожали увольнением. 
В итоге рабочие обратились в
приёмную депутата Мосгордумы
от фракции КПРФ Андрея
Клычкова. Он отправил обраще�
ния в Прокуратуру города Моск�
вы, Государственную инспекцию
труда в городе Москве и замести�
телю Мэра Москвы по вопросам
градостроительной политики и
строительства Марату Хуснулли�
ну. Учитывая, что все предыду�
щие попытки рабочих достучать�
ся до вышестоящих инстанций
окончились неудачей, коммуни�
сты предложили строителям ор�
ганизовать забастовку. 17 августа
сотрудники «Главмосстроя», тру�

дившиеся на улице Хлобыстова,
уведомив руководство, приоста�
новили работы на объекте. 

Повод для недовольства руко�
водством компании есть у мно�
гих ее работников. После того,
как стало известно о забастовке,
присоединиться к ней изъявили
желание рабочие с объектов по
улицам Краснобогатырская и
Базовская. Сейчас бастует 250 че�
ловек – это почти половина
строителей «Главмосстроя». 

После начала забастовки и её
огласки в СМИ компания заше�
велилась. Поначалу было обеща�
но выплатить сотрудникам долги
по зарплате в течение несколь�
ких месяцев, однако под угрозой
присоединения к забастовке ос�
тавшихся рабочих сроки погаше�
ния задолженности пришлось
резко сократить. Представитель
«Главмосстроя» Олег Ширяев по
просьбе Андрея Клычкова обо�
значил время решения проблемы
– 2�3 недели.

Ситуация наконец сдвинулась
с мёртвой точки и на выплаты
сотрудникам было выделено 

5 млн рублей. Однако учитывая,
что общая задолженность состав�
ляет 90 млн, легко подсчитать,
что выплачено всего лишь чуть
более 5%.«Первое и главное –
мы будем добиваться полной вы�
платы заработной платы, – за�
явил Валерий Рашкин. – А во�
вторых, задержка зарплаты на
срок более трёх месяцев уголов�
но наказуема. Люди работают и
не получают за свой труд плату –
это самое настоящее преступле�
ние, и не реагировать здесь нель�
зя. Должны подключаться все
уровни власти: и прокуратура, и
Следственный комитет, и Счёт�
ная палата, и мэрия, и Мосгорду�
ма, и Государственная Дума, и
мы обязательно обратимся во все
эти органы. Иначе и другие оли�
гархи будут жировать на деньги
рабочих. Нерадивых руководите�
лей надо увольнять, воров – са�
жать, а зарплату – выплачивать».

Коммунисты продолжат сле�
дить за ситуацией и поддержи�
вать бастующих строителей до
выполнения их требований. 

Надежда Веселова

Большая группа москвичей
настойчиво просит «ОTPбанк»
разделить с ними валютные ри�
ски и найти компромиссное ре�
шение. Введение «льготного
курса» при конвертации ипо�
течного долга было бы для заем�
щиков спасительным решени�
ем. Однако «ОTPбанк»  предла�
гает им «зафиксировать» воз�
росший долг в рубли по текуще�
му внутреннему курсу банка. 

От письменных заявлений
люди перешли к организации
пикетов. «Пикеты � это наша
возможность привлечь вни�

мание руководства банка к
тяжелому положению заем�
щиков и найти компромисс�
ное решение. Среди валют�
ных заемщиков есть одино�
кие мамы, большинство се�
мей имеют несовершеннолет�
них детей, есть пенсионеры,
инвалиды. При этом ипотеч�
ные квартиры являются
единственным жильем эко�
ном класса, � рассказывает
один из участников пикета
возле отделения   «ОTPбан�
ка»,  куда приехал для под�
держки депутат Госдумы Вла�

димир Родин, �  Мы просим
рефинансировать валютные
долги, как это было сделано в
Венгрии, когда после кризиса
2008 года и падения форинта
«ОTPбанк» в Венгрии пере�
вел инвалютные ипотеки в
форинты по льготному старо�
му курсу. 

Увы, отношение к клиен�
там в Венгрии отличается от
отношения к клиентам в Рос�
сии. Банки получили реко�
мендации Центробанка кон�
вертировать валютные ипо�
течные кредиты в рубли по
курсу на 1 октября 2014 года.
Люди находятся в отчаянном
положении. Насколько хва�
тит их терпения? Что после�
дует за организацией пике�
тов, которые приобретают все
больший масштаб?...

Что последует за организацией пикетов?
В условиях девальвации рубля в очень

сложной ситуации оказались валютные за�
емщики.  Возросшие в два�три раза платежи
просто не соответствуют уровню дохода
большинства из них.

Олигархи не должны
жировать за счет работяг

Вот уже в нескольких номе�
рах «Правды Москвы» мы под�
нимали вопрос о ситуации,
сложившейся в гаражном ко�
оперативе на Дегунинской ули�
це, которому исполнилось уже
32 года. Некие люди, представ�
ляясь сотрудниками ОАО
«РЖД» и ООО «Логистика
КС»,  не имея при себе каких�
либо судебных актов, предпи�
сывающих автовладельцам ос�
вободить занимаемую террито�
рию и демонтировать гаражи,
самовольно, при отсутствии на
то правовых оснований, про�
никли на территорию автосто�
янки № 329, заблокировали
въезд и выезд, повредили нахо�
дящееся на ее территории иму�
щество и приступили к сносу
гаражей.

В сложившейся обстановке
владельцы гаражей обратились
к депутату Госдумы от КПРФ
Владимиру Родину с просьбой
о помощи. Он направил де�
путатский запрос прокурору 
г. Москвы С.В. Куденееву и на�
чальнику ГУ МВД России по 
г. Москве генерал�лейтенан�
ту полиции А.И. Якунину с
просьбой срочно остановить
работы по разбору гаражных

боксов и по факту самоуправ�
ства и уничтожения собствен�
ности возбудить уголовное де�
ло и наказать виновных. По
факту нанесения травм устано�
вить виновное лицо и привлечь
его к ответственности. На сего�
дняшний день снесено 800 га�
ражей. Ситуация накалилась до
предела. 25 августа �  постра�
давшие  члены гаражного ко�
оператива, коммунисты, муни�
ципальные депутаты пришли к
зданию РЖД, чтобы привлечь к
проблеме нового президента
компании РЖД Олега Белозе�
рова. Свое обращение к новому
начальнику российских желез�
ных дорог озвучил Владимир
Родин.

«Мы собрались сегодня не
для того, чтобы объяснять суть
проблемы, она ясна. Я нахо�
жусь по приглашению потер�
певшей стороны, тех граждан,
которые лишаются своих гара�
жей, на которые были затраче�
ны средства. Чтобы защитить
интересы москвичей, которые
вдруг столкнулись с бандит�

ским захватом их собственнос�
ти. Я принимал участие в не�
скольких акциях протеста, вы�
езжал и разбирался с тем, что
там происходит. Более того, я
направил депутатский запросы
и получил от властей одни  от�
писки, но есть один ключевой

вопрос. Есть договор, в кото�
ром имеется поручение от РЖД
подрядчику, который обязан
подготовить территорию для
создания логистического цент�
ра. В этом договоре сказано,
что подрядчик не только осве�
домлен о том, что на террито�
рии имеется собственность
третьих лиц, но что он обязан
урегулировать с ними этими
вопросы.

Сегодня к руководству РЖД

пришел новый человек, Мы
приглашаем его выехать на ме�
сто погрома, который устроило
«ООО Логистика КС» Мы на�
стаиваем на том, что РЖД
должно дать поручение своим
структурам разобраться и до�
биться выделения территории
под строительство, а также осу�
ществить компенсационные
меры по переводу этих гара�
жей, если их владельцы согла�
сятся на предложенные условия.

Нельзя  начинать свою дея�
тельность с поощрения варвар�
ства и наступления на права
граждан � они и так ущемляют�
ся в своих интересах повсед�
невно и по всему фронту собст�
венных интересов. Могу ска�
зать,  что на основной мой де�
путатский запрос, направлен�
ный руководству, заместите�
лю руководителя Октябрьской
железной дороги, я так и не по�
лучил ответ. Нас до сих пор
«кормят завтраками», мне было
обещано, что никаких проблем
по предоставлению копии  до�
кумента не возникнет.

Я думаю, что гнев и возму�
щение москвичей вполне
справедливы. Я участвую в
протестных акциях вот уже 25
лет, и как депутат, и как граж�
данин, житель Москвы, вы�
сказываю свою позицию. 
Я всегда напоминаю властям, а
в данном случае руководству
РЖД, о том, что народ не дол�
жен чувствовать пренебреже�
ние к себе, и о том, что время,
которое затрачивают москви�
чи, ходя по чиновникам и су�
дебным коридорам власти, от�
нимается от воспитания детей,
от работы и отдыха – и это в
тот период, когда жизнь стала
крайне напряженной, и эко�
номическое положение жите�
лей столицы, как и всех других
россиян, ухудшается с каждым
годом. Поэтому мы обращаем�
ся к новому президенту РЖД с
требованием навести порядок
и остановить беспредельную
ситуацию, без решения суда,
разблокировать пожарный вы�
езд с территории гаражного
комплекса, восстановить все
разрушенное и прекратить за�
хват территории».

Мария Климанова

Остановить беззаконие!


